

LA ABEJITA MERCEDARIA

Con las licencias eclesiásticas y de la Orden

Dirección y Redacción: PP. MERCEDARIOS — Cutupiré, 2921

Dos palabras

Al ver la luz pública por primera vez, "La Abejita Mercedaria", presento su saludo a sus colegas, presentes y ausentes, y el último deseo, desde el cual traté con todo ahínco por contribuir a la noble y santa causa que defendemos. Saludo que quiero llegue de un modo especial a todos los colegas mercedarios, con los cuales entrará desde hoy, a trabajar por el triunfo de María de Merced en las almas.

Nuestro Nombre

Al determinarnos a publicar nuestra hoja —lo que arribáramos desde mucho tiempo a esta parte y que por la escasez absoluta de recursos no lo habíamos realizado hasta hoy— fué nuestro primer pensamiento el adoptar el de "Hoja de la Merced" con que antes había salido otra similar, y aun recibimos insinuaciones en ese sentido; pero tuvimos que desistir de tal propósito, porque sabíamos que al hacerlo tal, íbamos a contrariar voluntades que nos son respetables.

Imposibilitados para usar aquel nombre, hubimos de buscar otro que fuese, a la vez que nuestro distintivo, una síntesis de la acción a desarrollar por nuestra publicación; y en consecuencia adoptamos el de "LA ABEJITA MERCEDARIA".

La abeja, es, por decirlo así, el símbolo de la acción constante, silenciosa y hasta despreciada, si se quiere; y así debe ser la nuestra, constante, silenciosa y hasta despreciada; sin buscar en ella otra cosa que formar en las almas de nuestros semejantes el penal sabroso de la utilidad y del bien moral. La abeja, no se detiene ni en los abejeros y ni en las flores venenosas; como tampoco nuestra acción puede ser detenida ni por las espigas que son hierbas, ni por el veneno de la distracción o del desprecio y de la murmuración. Tampoco la abeja se detiene a buscar el néctar para labrar su panal en las flores del fango, ni en las mentiras y deboledas y esto nos dice que nuestra acción, nuestra propaganda, ha de ser siempre levantada y noble, sin descender jamás al

nivel del personalismo ni de la alitra república. La abeja sale de un colmenar y va de flor en flor buscando el néctar de su celda para con él formar su panal, nosotros, también saldremos, por medio de esta nueva abeja, de la humillísima colmena de María de las Mercedes e iremos al celda de las flores uruguayas a llevar el néctar con que formar el panal Mariano que enserará las dulces infancias de Jesús y las Mercedes inmensas de María. Esta nueva abeja, es la que traiga el néctar de la caridad y amor a la Madre de las Mercedes, para constituir su templo.

Por tanto cuando zembé a vuestro lado no la arrojeis, no la desprecieis, abridle el tesoro de vuestra generosidad y dadle un ícono sigiloso de vuestra dulzura para que traiga en sus alas.

Toda es la misión a llevar por nuestra hoja y esta es la razón de su nombre, al que hemos agregado el de Mercedaria, porque la obra que emprendemos es honor de la Madre de Merced y porque será también una muestra de sus gracias y auxiliadora de sus Mercedes.

Nuestros deseos

Son de hacer de nuestra publicación un semanario de propaganda católica, no sólo en el seno de nuestro barrio sino también en toda la república; que a la vez que defendida y extendida las doctrinas salvadoras del Divino Maestro, haga conocer las ternuras de la Madre Redemora. Para conseguirlo no tenemos otra cosa que la protección divina y la ayuda que pedidos damos los devotos de Nuestra Santísima Madre de Merced. Por de pronto empezamos a salir en forma mensual y en un número limitado de ejemplares, pero confiamos que entre de cinco de año podremos multiplicar las salidas y los ejemplares.

Son también nuestros deseos, que siempre su distribución sea absolutamente gratis y que se entee con las limosnas que con este fin se nos den. Son éstos deseos verdaderamente arduos, pero que esperamos satisfacerlos con el éxito fir-

de la mayor gloria de Dios y honor de Nuestra Santísima Madre.

A Ti, Madre amada:

Te consagramos nuestra humillísima Abejita, como se ve bien consagrado todo nuestro ser, con sus trabajos y alegrías; tuyas serán todas sus satisfacciones y sus frutos; por tí, sus trabajos y sus luchas; para tí, todo lo bueno que pueda hacer y los aplausos que pueda alcanzar; y de tí, dependerá su vida, su progreso.

Bendícila, pues, y recíbela en tu maternal bondad.

GRACIAS OBTENIDAS DE Nra. Sma. MADRE—

Tendremos el mayor placer en dar a conocer, por medio de nuestra columna, las gracias que se obtengan por intercesión de Nuestra Santísima Madre; para ella, sencillamente a las personas agradecidas nos las hagan conocer. A más, hay disponible un libro en el que se deja constancia de las mismas. Hoy sólo publicamos las siguientes por falta de espacio.

I
Madre dulcísima de la Merced, agradecida a tus bondades, cumplo la promesa que le hice dando \$ 10, para el trabajo de mi templo. — M. A. R.

II
R. P. Conserador: Agradecida a su gracia especialísima concedida por Nuestra Madre de Merced, le envío \$ 30 para un templo. IV-30-925 —C. P.

III
R. P. Conserador: Encontrándome enferma de algún cuidado habido le ofrecí a la Sra. Virgen haciendo le celebrar dos misas en su honor y encorderle esas cosas que le envío; agradecida cumplo con mi promesa. — M. M. de L.

IV
¡Oh Virgen Santísima de la Merced! llena de gratitud por el favor alcanzado por vuestra intercesión, cumplo con su promesa dando \$ 5 para la Iglesia. — M. Margarita Ratti.

VI-8-905.

V

Estando muy enferma ofrecí a la Santísima Madre de Merced, un mes de conceja la salud, darle \$ 20 para su templo. Habiendo alcanzado la gracia solicitada, cumplo mi promesa dando lo prometido. VI-25-293. C. C.

- A -

I
Abrazado por la sed de felicidad, corre presuroso el hombre, sin encontrar término ni descanso en ninguna de las creaturas que le rodean y hacia las que dirige su mirada.

Ansioso inquirir por el lugar do tiene su morada esta deidad, y no encuentra quien se lo indique; nadie le da razón de ello; todos le conocen en forma negativa.

Arriba vuelve sus papilas arrojadas en ardientes lágrimas, y allí sólo contempla rayos que lo fulminan; oyes que le envuelven, resplandores que lo deslumbran...

Abajo, solo ve desfilar ante sus plantas un cortejo inmenso de tinieblas y de miserias; vé solo araaales que pelean sus demandas plenas; espigas que desgarran su cuerpo atrevido por el frío y la demandan; la gratitud que envuelven su alma y falsitas que destruyeron sus esperanzas.

A derecha e izquierda, ha encontrado nada mejor; sólo las furiosas olas del odio y del rencor lo rodean; todo ha terminado para él... Ah, no!

Arriba, hay un Ser que le dice: "Oh, hombre, si que buscas la felicidad, no la encontrarás, no; vultado a mí, dirige hacia mí sus papilas arrojadas en lágrimas y yo te daré la felicidad que buscas por caminos tan extravías; pero déjelas con mí y con amor que así no te fulminarán los rayos de mi justicia, ni te envolverán las neblas de mi majestad, ni te deslumbrarán los resplandores de mi poder..."

Amor y Fe es lo que necesitas para ser feliz."

II

"Amor y Fe es lo que necesitas para ser feliz", ha dicho Dios al he-

sensios y establecer la práctica de la Comisión frecuente.

Un plánet de asencas cierra este cuadro, sagradas vírgenes que según al Cordero Inmaculado: *Esta perigü inter lília, apcor carozas vírginas, hijas tolas de aquella enmarada del Sacramento, María de Cervelló, cuyo espíritu heróico, por se insuperable el amor a la Encarnación del amor al prójimo que en la Orden se profesa. Tarea más difícil que la del párrafo anterior es querer reducir a cuento a las hijas de María de Cervelló que se distinguieron por su fervor a la Encarnación. Pero no podemos dejar de citar algunas, espigando acá y allá entre los claustreros mercedarios. Y así se nos presentan, entre otras insuperables, Magdalena de Jesús, que en la Encarnación recibía admirables revelaciones del Corazón doliente; Magdalena del Círculo, en cuyo pecho se trasladó la sagrada forma como autor resplandeciente después de comulgar; María de la Santísima Trinitad, que en la frecuentación de este Misterio recibía la impresión de las llagas y participaba de la pasión dolerosa del divino Esposo; Paula de Jesús Nazareno, a quien Cristo atravesó el corazón y se le guardó en el Sagrario hasta la octava del Corpus, en que lo vio salir rodeado de símbolos de los por los aires y entrarse de nuevo en el pecho; Clara de Jesús María, que, elevada por los aires, cantaba con los ángeles las glorias de Cristo Sacramentado; Catalina de San Pedro Nolasco, que recibía frecuentemente la Comunión de manos del mismo Cristo, y otros mil que daban abundante materia para escribir unos anales encucariticos del más sublime interés; pudiendo, para terminar, exhibir la última floración del vergel mariano con la reciente institución de *Mercedarias Encucariticas*, que, imitando a los ángeles, se pujan los días y las noches adorando a Jesús prisionero de amor en la Encarnación.*

Cierra este cuadro, como marco de nícar y de oro, aquel coro de Serafines que, con silvas vistrosas y entre nubes de incienso, cantaban las glorias de la Encarnación acompañando al Santo Sacramente Cristo en aquella evanescente noche en que el dichoso Ramón Neriario fué inventado con el Pan de los fuertes cuando seña sus platas en los umbrales de la eternidad.

Y con esto tendremos trazado a grandes rasgos la Apoteosis Encucaritica de San Ramón, digna de perpetuarse en los libros del venerando Santuario donde descansan las virginales restos del gran tuzanero mercedario.

Fr. Eusebio Serrano,
Mercedario.

Santuario de Ntra. Sra. de Mercedes

"América es un gigantesco santuario levantado por Dios a la Madre de las divinas Mercedes", ha dicho el Eminentísimo Cardenal Vives y Tatis. Y en verdad, qué advocación de la Santísima Virgen es más simpática al corazón de los americanos? ¿Ninguna? Pues, desde las heladas regiones del sur hasta el estrecho de Berling y desde el Atlántico al Pacífico, su nombre es bendito y su protección demandada con indecible amor y confianza; en todos los corazones tiene un santuario y en cada americano un hijo amado. Por eso pudo agregar con toda verdad el mismo parágrafo: "en este santuario, el ara son los gigantescos Andes, su bóveda, la azulada de su purísimo cielo; su altar, las su praderas y sus selvas de inimitable belleza; su música, el susurro de sus frondas, el susurro de las fuentes y el trino de sus arroyos; el incienso, el aroma de sus flores y la hostia, el corazón de cada uno de sus habitantes."

A eso se debe que cuando se trata de celebrar sus Mercedes, no haya un solo corazón que no se sienta suavemente atraído hacia tan dichoso Madre.

A que en cada una de las naciones americanas se le hayan levantado grandiosos templos y en muchas se le hayan consagrado los pueblos y las armas nacionales, en que se le mire como la Esperanza única en sus tribulaciones y aprietos; en que en Ella se haya fijado el porvenir de las nacidos naciones, como la bicleran Belgrano en Tucumán, Rivera en Río de las Galinas; el Equador en el Cálido de 1875 y en el Congreso de 1861 y el Perú en el Congreso del 22 de Setiembre de 1843.

A eso se debe también la excoación pontificia de sus imágenes veneradas en Tucumán, Santiago de Chile, Lima y Quito. A ello también los esfuerzos que se han venido haciendo en esta ciudad para levantarle un templo, desde donde comulgará derramando sus Mercedes.

Pero estas esfuerzos hoy se sienten importantes por llevar adelante la obra empezada (por qué?...)

Es razón por qué esa divina Madre ha dejado de derramar sus gracias sobre los hijos de esta ciudad, o por qué en estos ha terminado su amor para con Ella? Es que la devoción a la Madre Refentora que empezó con sus primera colonizadores, según nos Rivera, Pizarro, Mañel y Ormaiztegui y continúa hasta nuestro tiempo, se ha extingui-

do? Ah! no. Aja pensara todavía y continuará a través del tiempo viva en los corazones uruguayos; y si por algún cambio en la dirección de la obra se han retirado se han alejado, volverán generosos reconociendo que todo lo merece Aquella que tantas veces los escuchó oropía.

Por eso esperamos nuevamente seguir la obra de María de las Mercedes, de esa Madre a quien "Dios" le levantó un gigantesco santuario en América."

¿Será posible que aún continúen paralizados los trabajos de la Cripta?...

Es la pregunta que se nos hace con suma frecuencia por las personas que visitan nuestra casa, y a la que nos duele del alma tenemos que responder.... Es posible, y Dios sabe hasta cuando!

Si, un conjunto extraño parece haber paralizado todas las líneas que antes se daban con este fin y hasta enfriado el amor de tantas almas generosas que trabajaban y contribuirían para ello. Es tal vez una prueba, aunque muy dura, que Dios nos envía y que la aceptación de oración, pero que no puede durar, no debe durar, para se trata de una obra que es de Dios y para bien del pueblo y Dios y el pueblo merecen todos los sacrificios, por cuantos que sean.

Es imposible que siga paralizado el trabajo un día más, y por ello es que en los primeros días de Agosto empezaremos, aunque sea con un sólo operario. No costamos con recursos, pero sí con la protección de Nuestra Santísima Madre y la generosidad de sus devotos; nuestro Superior irá de puerta en puerta a solicitar una limosna y espera que no se le niegue.

Esa Madre que llevada de su amor hacia los hombres "dejó los cielos para venir hasta la tierra a escuchar los gemidos de los cautivos" hará que sus devotos escuchen su voz y satisfagan sus deseos y le levanten un templo desde donde pueda derramar sus Mercedes. Ella nuevamente atraerá sus hijos alejados y despertará las voluntades dormidas.

Así, por Ella y sólo por Ella, podemos contestar a esa pregunta: "El santuario se continúa y se continuará hasta su terminación."

Eminentísimo Cardenal

Juan Benlloch y Viro

Grande y justo regocijo ha causado la noticia del próximo viaje a

América de este Eminentísimo Príncipe de la Iglesia, no sólo en las naciones americanas sino también en España y Roma. No podía ser de otro modo.

Pues, se trata de uno de los más ilustres miembros del Colegio Cardenalicio, por sus virtudes y por su ciencia y de uno de los más eminentes prelatos de la madre patria; a más, es el primer cardenal de naciones raras e idioma que nos visitará y que por esto mismo le podemos considerar como nuestro.

Orador escueto y concetor profundo de las necesidades de la hora presente, no se desdará en hacernos oír su palabra y escuchar a nuestros consejos y oírlo en el dulce idioma de nuestra madre; de un corazón profundamente bondadoso, jamás ha sentido retraimiento de llegar hasta el más humilde y de tender la mano paternal al indigente; por ello es que en todas partes despierta simpatía y cautiva corazones.

Devotísimo de Nuestra Santísima Madre de Mercedes y de su Orden, desde la niñez; no ha dejado en un sólo momento de dar pruebas inequívocas de ese amor, y su viaje a América es el testimonio más elocuente de ello; puesto que lo realizó accediendo a un pedido de los Padres Mercedarios de Chile y con el fin de consagrar la iglesia de la Merced de Santiago. En más de una ocasión había manifestado a los Superiores de la Orden, de la que es hermano eminentísimo, que deseaba conocer alguna siquiera de las casas de América donde tan brillante actuación había tenido la Orden; los Superiores, aprovechando estas deseos del Eminentísimo Monseñor Benlloch, le invitaron a venir a Chile a consagrar la iglesia, a lo que accedió inmediatamente. Esto es el motivo de su viaje.

Hay podemos asegurar complacidos, que no sólo visitará Chile sino también la Argentina y el Perú y que su viaje se realizará en los primeros días de Agosto, pasando por esta ciudad más o menos el 20 del indicado mes; le acompañarán el Refco, P. Maestro General de la Orden, Fray Inocencio López Santa María; el R. P. Rector de Santiago, Fray Ramón Romero Amigoni; el Comendador de Buenos Aires, Fray José Múrgaza Liarraga y algunos otros religiosos de la Orden.

La Abejita Mercedaria sabe:

—Que aún muchos los cristianos no cumplen con el precepto de la santa misa los días festivos.

—Que no sólo no cumplen con el precepto de la santa misa sino que también

infringen el del descanso dominical impuesto por Dios.

—Que los que de tal modo proceden —a no haber casa justa— no se sacasen de falta grave.

—Que hay muchos padres cristianos que prefieren que sus hijos pasen la mañana jugando antes de ir a la iglesia, a misa y ala doctrina.

—Que no son pocos los que se disponen de la confesión y comunión pascual por pereza o por fútiles excusas.

—Que muchos miembros de las distintas congregaciones establecidas en nuestra capilla no cumplen con los deberes particulares de cada congregación.

—Que los jóvenes del "Centro San Pedro Pascual" están preparando un festival por la segunda quincena de Agosto, para allegar recursos con que arreglar el salón teatro del colegio y su sala de reuniones.

—Que con este mismo fin hacen circular una rifa de dos ejitos de arte.

—Que los números de la indicada rifa sólo importan \$ 0,10.

—Que existe gran entusiasmo entre los miembros del Centro por haberlo progresado cada día más y más.

—Que accediendo a una indicación de la F. J. C. del U. entrarán a formar parte de la federación acordando un delegado.

—Que ya pasan de cuarenta los jóvenes que han ingresado al Centro y muchos otros lo desean.

—Que los requisitos para ingresar como socios activos son: ser católico y tener 16 años cumplidos.

—Que aunque sea con un año de retraso, se reanudarán en los primeros días de Julio los trabajos de la rifa.

—Que para esto sólo cuenta el P. Comendador con trescientos pesos, que bien poco cosa es por cierto.

—Que hay el propósito de celebrar por lo menos una misa rezada el 24 de septiembre en la catedral.

—Que la señora Catalina B. de Barahona ha donado un riquísimo cuadro de la Santísima Virgen de Mercedes para ser rifado a beneficio de los trabajos.

—Que muy en breve se pondrá en circulación la rifa del expresado cuadro al que acompañarán otros objetos de valor.

—Que ha despertado mucho entusiasmo la conversión de un activo amanuense de nuestro barrio.

—Que se nota cada día mayor adhesión de fieles a las distribuciones de nuestra capilla.

—Que ha causado enorme regocijo la noticia de la pronta venida del R. P. General de la Orden, del Excmo. P. Comendador R. P. Fray Pedro Pascual Herrera R.

—Que se desea con vehemencia que el Eminentísimo Cardenal Ben-

dic baje por lo menos un día en Montevideo.

—Que aunque muchos crean lo contrario, el R. P. Comendador no le recibió hasta la presente ni en sólo centésimo de ninguna comisión ni congregación para el trabajo de la iglesia ni para ninguna de las obras de la casa.

—Que no se explica el interés de algunas personas en hacer correr noticias falsas.

—Que la renovación del material del colegio, pinturas y obras de salubridad se han hecho con dineros prestados.

—Que es necesario adquirir para el colegio una colección de mapas, pero que no hay con que hacerlo.

—Que los jóvenes del Centro San Pascual agradecerían mucho todo obsequio de libros que se les hiciera, aunque fuesen usados.

—Que estos pueden ser enviados al colegio, cualquier día y a cualquier hora.

Centro Juvenil S. Pedro Pascual

Reorganizado el Centro de Jóvenes que existe en nuestro Colegio se pensó en darle existencia legal, para ello se redactaron los estatutos y se sometieron a la aprobación eclesial. Obtenida esta, se eligió la Comisión Directiva y la de fiestas las que preside el señor Juan José Badiño; también se constituyó el cuadro dramático, el que dirige el señor Alberto Durán. Cada día que pasa se nota mayor entusiasmo entre los jóvenes del Centro y crece su número; ya se han organizado en festival para Agosto y una rifa de dos ejitos de arte con el fin de allegar recursos para la creación de la biblioteca y reforma del salón teatro. En otro número daremos más pormenores del Centro y de sus obras.

Mes y Novena del Sagrado Corazón de Jesús

Con la mayor solemnidad se ha celebrado en nuestra iglesia el mes y novena en honor del S. C. de Jesús. Durante el mes hubo bendición mayor todos los días y pláticas los jueves y domingos; la novena fue predicada en forma de ejercicios para hacer el jubileo. Las pláticas del mes y novena estuvieron a cargo del Director del Apostolado R. P. Fray Pedro Pascual Herrera R. La función se celebrará el domingo 1.º de Julio, en el orden siguiente: a las 8 misas de comunión gen-

ral; a las 10 misas solemnes; a las 19 Rosario pasajero del S. C. de Jesús por el R. P. Herrera, consagración al S. C. de Jesús y bendición mayor. Terminadas las distribuciones de la iglesia el R. P. Comendador hará la entonación del S. C. de Jesús en el Colegio.

Es digno de alabanzas el celo con que el Apostolado ha celebrado las fiestas de su Excelso Patrono y de desear que ese celo vaya siempre en aumento.

Novena de súplicas

De acuerdo con los deseos del R. P. General de la Orden, se estableció en Julio del año próximo pasado en nuestra Capilla, la novena mensual a Nra. Sra. Madre de Mercedes. Una devoción tan laudable no podía por menos de encontrar eco simpático en el corazón de los numerosos devotos de tan dulce Madre; y así se ha visto que cada mes ha ido en aumento la concurrencia de fieles a la novena. Muy digno de alabanza sería el que esta santa devoción se practicara en todas las iglesias dedicadas al culto de Nuestra Santísima Madre.

DOCTRINA CRISTIANA —

No obstante la agitación de los padres cristianos para enviar sus hijos a la enseñanza de la doctrina, continúa enseñando todos los días en nuestra capilla, con un número apreciable de niños y niñas. A los niños los atiende el P. Comendador y a las niñas las señoritas Matricia y Ramona Llerenas. Muchos más niños se conseguirían si hubieran algunos alijos con que amagaran; como ser distribuciones de caramelos y rifas de objetos, pero para esto se tropieza con la carencia absoluta de recursos. No obstante este inconveniente poderoso, sabemos que para el último domingo de Julio se organizará un remate de juguetes, entre los niños que concurren a la doctrina; con este fin se les distribuye cada domingo sales por juegos con los que convencerán los jugadores de su agrado.

No habrá alguna persona generosa que quiera donar algún juguete con este fin? Esperamos que haya y no sólo una sino muchas.

PREDICACION —

En los últimos meses nuestra religiosa han predicado los siguientes sermones: P. Comendador Fray Pablo Ferrereta Puchta, tridón y patagónico del Patronato de San José, en la ciudad de San José; patagónico de San Isidro, en la ciudad de

Pando; retiro a las RR. Hnas. del Bases Pastor; octavario de Corpus, en el Santuario Eucarístico; novena y patagónico de San Luis Gonzaga, en la Caridad y novenario del S. C. de Jesús, en la Catedral de Majera. R. P. Herrera Beldin, plática del mes, novena y patagónico del S. C. de Jesús en nuestra Capilla.

R. P. FRAY JOSE H. MARQUEZ

Por carta recibida ayer de Italia, sabemos que nuestro querido hermano, que actualmente se encuentra en Roma, ha sufrido una grave ataque de angina del cual, felizmente, se encuentra algo mejor. Hacemos votos, los más cordiales, por su total restablecimiento y pronto regreso al seno de la patria.

MANUELA P. DE GARBALLO

El 11 del presente y después de penosa enfermedad, dormimos en el Señor esta venerable matrona, dejando en pos de sí una estela memorable de esportadas virtudes y de sublimes ejemplos. Devota sincera de N. Sra. Madre trabajó por su gloria y por la de la fundadora de nuestra casa en Barrio Real.

Al deshojar las violetas de nuestro recuerdo sobre su tumba, pedimos a Dios el descanso eterno para su alma y la conformidad final, ya para sus desdolos.

FRANCISCA V. PINTOS —

En forma repentina dejó de existir este antiguo vecino y amigo de nuestra casa, en la madrugada del 14. Su muerte fué motivo de sentido dolor para sus numerosos amigos.

R. I. P.

RIFA

de la riquísima obra de Nuestra Santísima Madre

En la primera quincena de Julio se pondrán en venta los números de la rifa de un riquísimo cuadro de Nuestra Santísima Madre, donado por la Señora Catalina B. de Barahona, a beneficio de los trabajos del templo; su importe será de 1,10 centésimos. Se jugará en combinación con la Lotería del Hospital de Caridad, en su última jugada del mes de Octubre. Dado el objeto de la rifa y el exiguo precio de sus números, nadie se negará de tomar al gusto.

"CASA LACAÑO"

Llevará, imprenta, papetería, Encuadernación y Bindados
 Importación y Venta de Artículos Religiosos
 Av. 18 de Julio, 1151
 MONTEVIDEO

bre, y en verdad; pero que el hombre sin fe y sin amor es el ser más degradado de cuantos forman la creación. Sin amor y fe, es el hombre, un ángel sin luz al alma; un peregrino sin rumbo ni guía; un extranjero sin una tabla de salvación y... se desatará sin patria ni hogar.

A un alrededor, todo es frío glacial y demás tinieblas: frío en el corazón y en la voluntad; tinieblas en la vista y en la inteligencia; frío en las obras, tinieblas en la razón.

Amor es vida y calor para el corazón; FE es luz para el alma y la inteligencia.

Amor, es vida para el corazón del hombre; porque forma parte de su esencia misma; es calor, porque desarrolla sus energías más nobles y sus sentimientos más elevados; es vida, porque le da la fe de la Gracia y de las virtudes que lo unen con Dios; es calor, porque engendra en él la fraternidad, el altruismo y la comunión que lo ponen en contacto con la sociedad. Doble es la vida del hombre; espiritual y social; espiritual la que se desarrolla en el ejercicio de las virtudes morales y se pone en comunión con los seres del orden sobrenatural, con Dios y los bienaventurados; social, la que encuentra su desarrollo en el ejercicio de los afectos puros y levanta propósitos de su corazón unidos a los seres que lo rodean.

"Amor al Señor sin Dios, con todo su corazón, con toda su alma y con todas sus fuerzas", he aquí la razón y esencia de la vida del espíritu.

"Amor a tu prójimo como a ti mismo", he aquí la fe de la vida social.

A la manera que es absolutamente imposible a los muertos percibir sensación alguna, así también lo es al hombre que no vive la vida del amor percibir las sensaciones de la felicidad.

Ahora bien, ¿cuál ha de ser el amor que el hombre ha de cultivar en su corazón para alcanzar la felicidad? Necesariamente aquel que está en relación con sus aspiraciones y deseos de felicidad; y como estos son constantes e inasaciables, necesariamente también el amor que cultivar debe ser constante e inmenso, y este amor constante e inmenso es el que sólo se encuentra en el ejercicio de las virtudes cristianas, el de la vida de la gracia, el amor espiritual, el amor de Dios.

Amor, que no sólo nos comensura la felicidad sino que también da origen al amor social; a ese amor que nos pone en comunión con nuestros semejantes, que desarrolla los sentimientos de confraternidad y unión entre todos los hombres, cualquiera sea su raza y condición. Todo otro amor que no sea el de Dios o

recomienda a este por su principio y término, no es amor, ni perdurará mucho tiempo, sino que degenerará en pasión más o menos violenta, que es vez de producirle dicha la sumirá en la más negra desgracia.

Amor el hombre a Dios con todo su corazón, con toda su alma y con todas sus fuerzas, y sentirá la vida y el calor que le harán ver —iluminado por la fe, que es luz— los encantos de esa divinidad que persigue por doquier, la Felicidad, y no sólo verá, sino también poseerla.

Fr. Pablo Ferrerías Pacheco Mercedario

APOTEOSIS Eucarística Mercedaria

Es clásico, en los anales escarísticos, el prodigioso Fábulo de San Ramón, que según cuenta de antiguos asonamientos, le fué administrado por manos del mismo Jesucristo, acompañado de los doce apóstoles, acompañados con el blanco hábito de la Reina Inmaculada de las Mercedes.

Por tan singular favor, ha sido siempre representado el Santo con la Cañadilla en las manos, y en esta forma se apareció alguna vez a algunas privilegiadas, como refieren las crónicas de la Orden.

Y con razón se llama nuestro héroe el Santo de la Escarística, porque el Salvador le habló con este estupendo prodigio en premio del amor que toda su vida había profesado a este divino Misterio. En el momento Ramón a aquel Señor que le daba aliento en su vida apostólica, y de unirle cada día con el Dios del amor, se abasó de tal forma su alma castrona en amor a su prójimo, que a semejanza del Dios Escarístico, hecho prisionero de amor, se dejó el egevar en libertad manimera y ofreció también su sangre a imitación de su amado Maestro.

Esta devoción a la Escarística y esta imitación del Dios Sacramental, le merecieron el insigne beneficio de no ser peizado del Pan de los Angeles en el trance de su muerte. Por eso la Iglesia en su liturgia sagrada le canta y pide ruegos por nosotros por tan singular favor y que nos comoda ser semejante a él.

O *Royamodon* mirabilium,
qui proxima mirabilis
ministerio Angelorum
Poeni coram rectori meruiti
Ora pro nobis Dominum!

Y el Santo, tan amable con sus

devotos como lo era con los castros en vida, encacha sus brazos desde la gloria y se complace en las bendiciones que tributamos al Todopoderoso por este favor con que le honró al morir.

Haciéndole oración una santa religiosa en el día de su fiesta, se le apareció el Santo Cardenal en sus manos de luz y levando en sus brazos el Santísimo Sacramento. La sanza, llena de respeto se postó ante aparición tan divina, y le cayó el Pajeo ligajo, que el Santo, viendo que todavía había entre los hombres quien alabase a Dios por aquel beneficio con que le había honrado en vida; siendo así que Dios obró maravillas para que le alabasen en ellas haciendo frecuentemente memoria de su generosidad con sus criaturas.

Santa y saludable práctica la que, desde tiempos pasados, han tenido y tienen algunos asonantes de este amable Santo, de solicitar de él en memoria de la crucifijada muerte fortalecida con el Pan de los Angeles, la gracia de tener, por su intercesión, dicha semejanza a la suya; pudiéndose aplicar la oración que en otra festividad trae la liturgia romana:

Dona, qui beatum Raymondam, extraxit verbo laborationis, precibus tibi tal Corpore sublevari recreare dignatus es; concede quoniam, suo circa intercessoribus meritis, nos quocumque in morte agere fecerit ut roborati, ad celestem patriam proficamus.

Con San Ramón Nono se abre en la Merced la Era Eucarística, en que figuras en brillante escudrón Misterios arcaicos, Doctores florentes, ilustres Confesores y sagradas Virgenes; paladines intrépidos, asonantes intrépidos y apóstoles oncididos del augusto Misterio de la Escarística.

Y en torno de ese tronco de sagradas rubas en que, salido el gran Nono, presunta a la adoración del mundo el símbolo de este augusto Misterio, fueron en que beberan los Mercedarios aquella hercúlea caridad que los llevó hasta dar la vida por sus hermanos, vemos surgir las interminables figuras de los cuatro apóstoles más insignes de este admirable Sacramento: San Pedro Apóstol, exhibiendo sus dos luminosos tratados sobre la Escarística en sus inmortales obras contra los judíos y los mahometanos; el Venérable Fálcon, con su lírica obra "El Pan nuestro de cada día" que introdujo en su tiempo la Compañía diaria y ha sido en los nuestros causa del decreto de Pío X sobre la misma; Santa María de Cortés

que en pleno siglo XIII, en que los santos más renombrados se cotizaban con la Compañía mensual, practicó y fomentó entre religiosos y seglares la frecuente y diaria, y la Bienaventurado Mariana de Jesús, infatigable propagadora del culto público eucarístico e iniciadora fella de los que hoy llamamos Juvenes Eucarísticos.

Y alrededor de este coro de apóstoles eucarísticos se nos presenta el de los Mártires que dieron su vida por este Misterio, y los príncipes, los nos comoda ser semejante a él: Protomártires Eucarísticos, Fr. Juan de Josa y Fr. Bernán del Mas, sacrificados por los mahometanos por resistirse a entregarles el Sagrado; los Protomártires de Chile Fr. Luis de la Peña y Fr. José de las Heras, víctimas de los infelices cuando defendían el Sagrado Copón; Fr. Alfonso de Encinas, con su pecho abierto por los herejes para profanar las Sagradas Especies; Fr. Fernando Nieto, ahorcado por los mismos por negarse a entregarles los vasos sagrados, y los padres Tomás de Nicolás, Antonio Trompeter, Pedro Arendada, Luis Paell y otros 120 sacrificados por los calvinistas por odio a la Escarística y el sacerdocio católico.

Vienen luego los Confesores en número indefinible, porque indeseablemente en el fuego del Sacramento del amor; y por ser imposible nombrarlos a todos, descollos recordamos los venerables Generalo Díaz, que se pasaba los días y las noches ante el divino tabernáculo; Pedro Urrazo, con estado hospitalicio, celebraba la santa misa con una agilidad prodigiosa; Juan de la Torre, que se sabía de noche a la cúpula de la Iglesia de Lima y adoraba a Cristo Sacramentado en todas las iglesias de la ciudad; Andrés Garrido, que tenía largos coloquios con el divino Niño que se le aparecía sobre los corpeles al celebrar; Antonio Contenero, que, haciendo lo mismo, se enardecía de forma que parecía divinamente embriagado; Gabriel Ripollés, que, aun después de muerto, avisaba desde la tumba cuando faltaba luz al Sacramento; Nolano Saró, que, diciendo misa, veía a Cristo en todos los misterios de su vida, pasión, aserte y resurrección; Francisco Echeverre, que, en su cuarenta años de misionero, propagó la Compañía diaria por toda España; y, para no hacerse interminable, recordaremos aquella Escuela de Apóstoles de la Escarística que formó el Padre Falcois, en Madrid, entre los cuales figuraron Villarreal, Valdeira, Medrano, Barcelona, Adas, de Sarrandere y otros muchos que tuvieron la gloria de contramirar en Francia y Bélgica la acción del Jun-